



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

NIXON DE TURISTA. Nueva York, abril 10. El ex-Presidente Richard Nixon saluda a la gente cuando salió hoy del hotel Carlyle, en Nueva York. Nixon está de visita con su hija Tricia y su esposo, Edward Cox.

Municipalidades Amenazadas con Paro General en Guatemala

GUATEMALA, 10 de abril. (ACAN-EFE). El movimiento de huelga iniciado por los trabajadores de la municipalidad de Guatemala, en demanda de aumento salarial, amenaza con extenderse hoy lunes a varios otros municipios del interior.

Durante el fin de semana trabajadores municipales de toda la república se reunieron en Quezaltenango, Occidente del país, para determinar las acciones que se adoptarán en el caso de que no sean atendidas sus peticiones de incremento salarial.

Los laborantes ediles exigen ser equiparados al resto de los trabajadores del Estado, a quienes el Gobierno Central reconoció aumento efectivo con validez desde

el mes de enero de este año.

El acuerdo gubernativo que otorgó este aumento establece que se hará efectivo a los trabajadores del Estado "Sin excepción", así como a los de las oficinas y dependencias autónomas, semiautónomas y descentralizadas.

Por esta razón hay ahora un movimiento de huelga en varias entidades autónomas, como las municipalidades, telefónica y otras.

La huelga municipal es imminente, pues el Alcalde capitalino, Leonel Ponciano León, ha declarado tajantemente que "no hay dinero para conceder el aumento".

Empleados Públicos Amenazan con Huelga en Costa Rica

SAN JOSE, COSTA RICA, 10 de abril. (ACAN-EFE). Un difícil panorama laboral se le presenta al Gobierno costarricense con sus servidores, quienes exigen aumentos de sueldos antes del 8 de mayo, cuando haya cambio de poder en esta nación.

Los burócratas se reúnen mañana con personeros del Poder

Ejecutivo para en un último intento exigir un aumento del 38 por ciento sobre las remuneraciones actuales. Alegan que en ese porcentaje ha subido el costo de la vida, sin que los aumentos salariales otorgados hayan cubierto tal alza en los precios.

Los maestros, por aparte,

—Favor pase a la Pág. 15.

En Pie de Guerra una Población en Guatemala

GUATEMALA, 10 Abril. (ACAN-EFE).— Graves disturbios en el fin de semana, que estuvieron a punto de culminar con la muerte del Alcalde, mantienen hoy lunes, a la población de Sumpango, en el Occidente de Guatemala, en pie de guerra, mientras pelotones de policía tratan de imponer la calma.

Desesperados por la falta de agua potable durante más de dos años, y otra serie de anomalías, los vecinos incendiaron la casa y pertenencias del Alcalde Lorenzo Chioón Chis, quien hubo de huir para evitar el linchamiento.

Sumpango fue una de las poblaciones destruidas en un noventa por ciento por los terremotos de febrero de 1976, y es a destrucción obstruyó por completo el sistema de dotación de agua potable domiciliaria.

A más de dos años, dicen ahora los vecinos, la alcaldía no ha hecho absolutamente nada para reme-

diar el problema, pese a que el Gobierno Central otorgó un aporte de veinte mil quetzales (paridad al dólar), para su habilitación inmediata.

Se acusa al Alcalde de "dar agua sólo a sus familiares y amistades", mientras que cuando algún vecino acude a él para hacerle ver el problema que afrontan "ha llegado al colmo de ofrecerles orines".

Ahora, la mayoría de los dieciocho mil habitantes del lugar pide la renuncia de su Alcalde, o en caso contrario atenerse a las consecuencias".

Se ha pedido, por ello, la inmediata intervención de las autoridades centrales, Presidente y Ministerio de Gobernación sobre todo, para evitar que haya enfrentamientos entre la población alzada y las fuerzas del orden, enviadas originalmente como medida disuasiva.

Carter Asistirá a Reunión Económica en Bonn

WASHINGTON, abril 10 (EFE). El presidente Carter asistirá el próximo mes de julio a la cumbre económica de Bonn, anunció hoy lunes la Casa Blanca.

En una breve declaración, el Gobierno norteamericano anunció que Carter había aceptado la invitación del Canciller alemán Helmut Schmidt, para participar en la citada cumbre, que se celebrará los días 16-17 de julio.

"La reunión ofrecerá la ocasión de revisar la situación económica mundial y estudiar las medidas a tomar, nacional e internacionalmente, para contribuir a un enriquecimiento de la economía mundial", añade la declaración.

El Gobierno Carter lleva insistiendo desde hace varios meses en la necesidad de que las economías de Alemania y Japón, principalmente, crezcan este año por encima del cuatro por ciento.

Por su parte, los Gobiernos de Bonn y Tokio culpan a la Administración Carter por su falta de acción en defensa del dólar y por el aumento del consumo de petróleo, que está contribuyendo a su vez a un incremento de la inflación mundial.

A la cumbre de Bonn asistirán

los jefes de Estado y Gobierno de Canadá, Francia, Gran Bretaña, Italia, Japón, Estados Unidos y Alemania Federal.

La última reunión económica de los "grandes" de Occidente se celebró en Londres, en el verano de

1977. En la nota oficial de hoy no se mencionan otros planes de viaje de Carter, aunque existen rumores de que el Presidente norteamericano parlará en otras capitales europeas en su jira de julio.

Sandinistas se Atribuyen un Secuestro en México

MEXICO, D. F., 10 abril (EFE). El secuestro de un rico cañicultor en la zona sureña del país se atribuyó hoy a un "Frente de Liberación de América, Latina César Augusto Sandino" hasta ahora desconocido aquí.

Nicaraguenses exiliados que mantienen comunicación con el Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN), que actúa en Nicaragua, dijeron a "EFE" que esta organización no tiene nexos con aquella.

El secuestro del agricultor Vicente Pina Espinoza se registró el viernes último en la población de Misantla, Estado de Veracruz, cuando seis hombres con máscaras interceptaron el vehículo en que viajaba, informó la policía.

El Director de Seguridad de

Veracruz, Teniente Coronel Ernesto Vásquez, dijo que los secuestradores enviaron un mensaje a la esposa de la víctima pidiendo 10 millones de pesos (490,00 dólares) de rescate.

Esta es la primera ocasión en que se menciona aquí al "Frente de Liberación César Augusto Sandino".

Los nicaraguenses que mantienen contacto con el Frente Sandinista dijeron que este realiza acciones de armas solamente en Nicaragua, "donde se encuentra su principal enemigo".

El Frente Sandinista no actúa en ninguna otra parte, ni puede distraer fuerzas de la tarea que realiza en su propio país, añadieron esas fuentes.

Una Crisis Enfrenta el Algodón en C.A.

TEGUCIGALPA, 10 abril. (EFE). Los cultivos de algodón de Centro América, viven una fase de desastre por el uso inadecuado de insecticidas y pesticidas.

Así lo sostuvo hoy lunes aquí el norteamericano Ray Smith, especialista en entomología aplicada al cultivo de algodón y ferviente defensor del control biológico de las plagas.

Ray Smith llegó al país con el fin de dictar una serie de charlas de su especialidad tendientes a promover el mayor cultivo de algodón, por ser éste "una fibra rentable en el mundo moderno".

Precio del Café en Nueva York

NUEVA YORK, 10 abril. (EFE). El café colombiano abrió casi inalterado esta semana respecto a la anterior, aunque con cierta tendencia alcista fraccionaria de sólo medio centavo, y cerró a 1.9050 dólares libra nominal en el mercado newyorquino.

Efectos Devastadores de la Píldora en la Mujer

LONDRES, 10 de abril. (Por Carmen Ernesto, de EFE). Los efectos devastadores que la píldora produce en el seno de la sociedad se pueden comparar sólo a los estragos de una guerra nuclear. Esta advertencia es la entrada de impacto en un informe presentado hoy lunes en Londres por el catedrático de Ginecología de la Universidad de Glasgow, Ian Donald.

No es esta la primera vez que un miembro del Colegio de Médicos británico lanza a la opinión pública una llamada de atención sobre los problemas de ética profesional y los efectos psicológicos que produce el uso continuado de la píldora en el organismo de las mujeres.

Sólo que en esta ocasión, el Profesor Ian Donald se fija, sobre todo, en la base del problema que se presenta ya con estadísticas

alarmantes en todas las escuelas y centros de enseñanza del país.

Los jóvenes estudiantes empiezan a hacer el amor a los 12 años sin que hasta ahora las autoridades del Ministerio de Educación hayan introducido en el plan de estudios una asignatura llamada "educación sexual".

Para Ian Donald el problema es tan grave que por primera vez apunta la necesidad de que se cree un Ministerio capaz de abordar con eficacia el tema de la planificación familiar, desde sus incipientes pasos entre la juventud del Reino Unido.

Esta idea, única en Europa, no sólo surgió en el sector médico del país, sino que también en el seno de la Iglesia Anglicana, voces tan autorizadas como la del Primado de la Iglesia y Arzobispo de Canterbury, Donald Coggan, pidieron

—Favor pase a la Pág. 30.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY



TROPAS DE LA ONU EN LIBANO. Beirut, abril 10. Tropas noruegas de las Naciones Unidas protegidas entre sacos de arena en Mariayoun, al sur del Libano. Mantienen su posición entre tropas de Israel y guerrilleros palestinos.